
 
 
 
 
 
 
 
 
POLÍTICA Hay un retrazo de 7 meses en la entrega del documento rector de la reforma del estado 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Aumentan las quejas por cobro excesivo en tarjetas de crédito 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Se contempla la construcción de 50 aulas cocina para este año 
SOCIEDAD Sugiere el Senador Eduardo Nava comprar tortillas en el súper, pues son más baratas  
MUNICIPIOS Hay indigentes piratas en el municipio, señaló el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón 
ECOLOGÍA Y SALUD La PROFEPA logró el acopio de 266 celulares que ya no sirven 
AGRICULTURA En esta temporada invernal no se han registrado afectaciones en el campo queretano  
LABORAL El 16 de enero se llevará a cabo una nueva audiencia conciliatoria con el STSPE 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Ya no hay extorsión telefónica desde los CERESOS, asegura su director 
 

POLÍTICA 
A partir de este miércoles se abre la fecha de inscripción para los aspirantes a la dirigencia en el Comité 
Directivo Estatal del PAN, dio a conocer el Presidente interino, Martín Jiménez López. (EL) 
 
Cabeza. Desde este miércoles y hasta el 9 de febrero se abrirá la convocatoria de registro para una nueva 
elección del presidente del PAN estatal, esto luego de que el 22 de diciembre se dio un empate a 32 votos entre 
Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava. (NC) 
 
Cabeza. Luis Bernardo Nava Guerrero reconoció que aún no decide si volverá a contender, pero aceptó que 
en caso de registrarse sedería si existe una candidatura de unidad. (NC) 
 
222 recursos de revisión ha hecho la Comisión Estatal de Información Gubernamental por la negativa de la 
autoridad a brindar información, señaló su presidente María Pérez Cepeda, quien también informó que el 
próximo 25 de este mes presenta su tercer informe de actividades. (NC) 
 
LEGISLATURA 
De no entregar el ejecutivo en este mes el documento rector de la reforma del estado, se citará al secretario de 
gobierno Alfredo Botello Montes para que explique el retraso de más de 7 meses en la entrega del 
documento, indicó el diputado convergente Marco Antonio León Hernández. (NC) 
 
Es importante que las ONG’s del estado busquen proponer a una mujer como candidata a la presidencia de la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos, sin embargo debe de considerarse para el puesto la capacidad y 
la experiencia más allá del género, expresó la diputada Carmen Consolación González Loyola Pérez. (NC) 
 
El diputado local Martín Mendoza Villa no aparece en el congreso local desde el 10 de diciembre. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
 
Este jueves visitará la entidad el secretario de economía Eduardo Sojo, quien acompañará al gobernador 
Francisco Garrido al banderazo de salida de la primera pieza de fuselaje de la empresa Bombardier que será 
enviada a Canadá, confirmó el secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi. (NC) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con un presupuesto de 62 mdp anuales se llevan a cabo acciones para la alimentación y la construcción de 
nuevas aulas cocina en el Estado, con el fin de evitar problemas de desnutrición en los niños de escuelas 
apartadas, dijo José Guadalupe Luna González, coordinador de programas alimentarios. (EL) 
 
José Guadalupe Luna señaló que se contempla la construcción de 50 aulas cocina para este año y la 
adecuación de otras 50 más. Afirmó que de acuerdo a un estudio de la Secretaría de educación, se vio que es 
mayor el aprovechamiento en las escuelas que tienen aula cocina. (EL) 
 
La Orquesta Filarmónica de Querétaro ofrece el concierto de año nuevo, este viernes 12 de enero en el 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con un programa dedicado al Jazz, anunció el Director José Guadalupe 
Flores. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El Colegio de Arquitectos del estado de Querétaro buscará tener una reunión con el secretario de desarrollo 
urbano y obras públicas José Luis Covarrubias, con el fin de que se les expliquen las causas que retrasaron y 
afectaron el proceso de construcción del Paseo Constituyentes, señaló el presidente de este colegio José de 
Jesús Lara Rojas. (NC) 
 
Mientras el presidente de la Unión Ganadera Regional Francisco Domínguez afirmó que el 100% de los 
productores pecuarios en la entidad están al borde de la quiebra debido al incremento del maíz, el delegado de 
SAGARPA Manuel Valdés restó importancia a esto al descartar la necesidad de aplicar subsidios, tras explicar 
que esta situación se debe a un reajuste de los mercados. (NC) 
 
El diputado federal Francisco Domínguez Servién, Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, 
señaló respecto al incremento al precio de la tortilla, que el gobierno federal debe controlar la especulación que 
se está dando con el maíz, entre los intermediarios. Dijo que el aumento al maíz se contemplaba desde el mes 
de agosto del año pasado. Consideró que el precio de la tortilla debe ser entre 9 y 10 pesos. (EL) 
 
Vía telefónica. Eduardo Nava Bolaños senador del PAN por Querétaro, hizo un llamado a la ciudadanía a 
comprar tortillas en las tiendas de autoservicio. Estados Unidos hizo contratos con productores para comprarles 
maíz amarillo y producir etanol, esto ocasiona que haya menor maíz para consumo humano. El maíz en 
Querétaro pago a los productores alrededor de mil 300 pesos la tonelada. Actualmente se contempla que el 
precio más alto sea de mil 600 pesos la tonelada. Ahora hay gente que compro maíz, lo tiene acaparado y está 
aprovechando la coyuntura de la falta de maíz. Avala las políticas del gobierno federal en este tema: primero 
adelantar las cuotas de importación con maíz del TLC, y segundo la parte de que la Secretaría de Economía ha 
conminado a la gente que maneja la masa y la tortilla que puedan agruparse para hacer ellos directamente las 
importaciones y evitar el intermediarismo. La gente debe ir a comprar a las tiendas de autoservicio para evitar 
que los acaparadores y especulares hagan negocios. Esto se va a tranquilizar en unas semanas. Existe el 
riesgo de que se incrementen otros productos debido al incremento del maíz. (NC) 
 
Vía telefónica. Eduardo Nava, Presidente de la Comisión de reforma agraria en el Senado, señala que el de la 
tortilla es un problema complejo, que se basa en una burbuja inflacionaria. Estados Unidos y China son los 
principales productores de maíz en el mundo y por tanto, los primeros proveedores. Como México es deficitario, 
debe importar maíz, pero al estarse usando este grano para producir etanol, Estados Unidos redujo la 
exportación. Los intermediarios y los tortilleros están abusando de esto y han encarecido el producto. La 
Secretaría de Economía ya adelantó la posibilidad de importar maíz, pero lo importante es no hacer el caldo 
gordo a los acaparadores, pues finalmente el precio deberá estabilizarse. Considera que esta burbuja va a 
durar unos tres o cuatro días más. Esta de acuerdo en que haya subsidio, pero al productor, para abaratar el 
precio; en este sentido, ya el Ejecutivo federal lo está estudiando. Mucha gente dejó de sembrar maíz porque 
no era negocio, pero ahora ya lo van a hacer otra vez. Es un problema mundial, no sólo de México, aunque sí 
afecta a la población que gana menos. (EL) 
 
Sondeo entre amas de casa sobre el incremento al precio de la tortilla; señalan que les ha afectado mucho, 
pero pues qué le vamos a hacer. (EL) 
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El empresario tortillero Antonio Méndez, comentó que los gastos semanales que tiene son de 
aproximadamente 25 mil pesos 
 
Opina el PRI, mediante comunicado, que la entrada del nuevo gobierno panista ha propiciado el incremento en 
los precios e impuestos y no fomenta el aumento a los salarios. (EL, C14) 
 
Es lamentable y dañino para la economía de los mexicanos el incremento de la tortilla y otros productos de la 
canasta básica, indicó el presidente interino del PAN estatal, Martín Jiménez, por lo que informó que trabajan 
con el CEN y los senadores para buscar medidas que lo contrarresten porque esto afecta la imagen del nuevo 
gobierno. (NC) 
 
El dirigente estatal del PAN, Martín Jiménez López, se mostró en desacuerdo con el aumento de la tortilla 
pues afecta más a los que menos tienen. (EL, C14) 
 
Manuel Valdés, delegado de la SAGARPA, señaló que no es justo que los productores agrícolas subsidien los 
precios bajos de la población. (EL) 
 
Sondeo respecto al aumento del precio del pan. Mucha gente dice que no hay aumento, pero sí hay quien 
asegura que se incrementó el precio por el aumento en la materia prima. (EL) 
 
En el 2007 la delegación estatal de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas ejercerá 
33 mdp, de los cuales 21 millones están etiquetados para la creación de infraestructura básica para las 
comunidades indígenas, informó el titular de la dependencia Aurelio Cigala Páez. (NC) 
 
Conmemora el nuncio apostólico Giuseppe Bertello el 50 aniversario de la coronación pontificia de la virgen de 
Guadalupe, ayer por la tarde en el seminario diocesano, donde el hermetismo de la iglesia impidió que el nuncio 
confirmará o negara su nombramiento en Italia. (NC) 
 
Ayer, el Nuncio apostólico Giuseppe Bertello fue nombrado embajador del Vaticano en San Marino, pero 
estuvo en Querétaro para celebrar 50 años de la coronación pontificia de la virgen de Guadalupe en el 
Seminario. Asistieron diversos Obispos a esta celebración en la que se develó un nicho para la Virgen. 
Estuvieron presentes también Armando Rivera Castillejos, Marcela Torres de Garrido y Alfredo Botello; estos 
dos últimos develaron una placa alusiva, pero ninguna de los mencionados quiso dar declaración. (EL) 
 
Cabeza. La Cruz roja sólo cuenta con tres ambulancias para ofrecer 40 servicios diariamente de asistencia pre 
hospitalaria en todo el estado, aseguró Manuel Piña Moreno, coordinador local de socorro. (EL) 
 
En la calle de Revillagigedo en San Francisquito, denuncian que no tienen agua desde el lunes. Respuesta de 
la CEA: el servicio se restablecerá en el transcurso de este día. (EL) 
 
Falleció una persona de 68 años en Santa Rosa Jáuregui a consecuencia de piquetes de un enjambre de 
avispas. (EL) 
 
Vistazo ciudadano desde Paseo Quintas del Marqués, donde se hizo una obra en la calle, casi llegando al 
puente que pasa debajo de la autopista, pero se dejó abandonada y hay unos hoyos que fueron tapados con 
tepetate y se dejaron también unos montones de tierra, lo que obstruye el paso. No hay ningún anuncio 
respecto a quién realizó la obra. (EL) 
 
Anoche se presentó el Calendario de cantinas 2007, Manual del buen comer y el buen beber, en el Museo de 
arte, ante una gran cantidad de gente. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
 
El gobierno municipal buscará tener un mayor acercamiento con los representantes de la FECAPEQ, con el 
objetivo de trabajar de manera conjunta con los profesionistas, lo que permita al municipio tener una mayor 
proyección a nivel nacional, señaló Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno municipal. (NC) 
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El municipio de Querétaro anunció la creación de una nueva oficina que tendrá como objetivo atraer congresos, 
convenciones y ferias a nuestra ciudad para incrementar el flujo y estadía de visitantes, y en consecuencia 
lograr una mayor derrama económica. (NC) 
 
En lugar de pagar una multa o permanecer unas horas en la cárcel, se gestiona para que los infractores de 
faltas administrativas, paguen con un trabajo social en la capital queretana, dio a conocer el Secretario de 
gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (EL, C14) 
 
El municipio de Querétaro está analizando la posibilidad de cambiar las multas y arrestos a las personas que 
cometen faltas administrativas por trabajo comunitario, afirmó el secretario de gobierno municipal Jorge Luis 
Alarcón. (NC) 
 
Existen indigentes piratas en el municipio, señaló el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, por lo que dijo 
los albergues llegaron a tener una ocupación del 85%. (NC) 
 
Se incrementó el número de indigentes en la calle durante las fiestas de fin de año, lo que Jorge Luis Alarcón 
llamó indigentes piratas. (EL) 
 
Informó Jorge Luis Alarcón la primera entrega de obras de los primeros cien días de gobierno de Manuel 
González Valle, será el lunes 15 y 18 de enero. (EL) 
 
El próximo 15 y 18 de enero se entregarán las dos primeras acciones del programa de los 100 días del 
municipio, informó el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, a lo que agregó que terminarán el 7 de marzo 
con todas las acciones. (NC) 
 
El secretario de servicios públicos municipales Alejandro González Valle informó que están gestionando ante 
gobierno del estado para que se le otorgue al municipio en comodato el parque Alcanfores y el Maxei, esto con 
la intención de rehabilitarlos. (NC) 
 
Cabeza. Se espera que durante enero se termine el trámite del comodato para que el municipio de Querétaro 
se haga cargo de la administración del parque Alcanfores norte y sur, así como el parque Maxei, informó 
Alejandro González Valle, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
Vía telefónica. Alejandro González Valle pide a los ciudadanos que sábados y domingos saquen los árboles 
de navidad, en el mismo horario que sacan la basura, pues el camión normal de la basura no se los va a llevar; 
si no quieren, pueden llevarlos a los cuatro centros de acopio que hay. Ya se recolectaron 250 arbolitos, pero se 
estima que deben ser 3 mil 500, que recolectarán hasta la primera semana de febrero. Los árboles que se 
recolectan se usan algunos en el vivero y otros se dan a empresas que hacen composta. De las 750 toneladas 
diarias que se recolectan en promedio, para esta época se incrementó 100 toneladas más al día. Comenta que 
se está pidiendo en comodato el parque los Alcanfores a Gobierno del Estado. El parque Los Alfalfares tiene un 
avance de 50% y se espera terminarlo para marzo. Tendrá canchas de futbol, voleibol y de usos múltiples, un 
lago artificial, alberca y jardín botánico. (EL) 
 

AGRICULTURA 
En esta temporada invernal no se han registrado afectaciones en el campo queretano, señaló el delegado de 
SAGARPA Manuel Valdés Rodríguez, quien mencionó que se incrementó la superficie de cultivo para el ciclo 
otoño-invierno en un 6%. (NC) 
 

LABORAL 
Será el 16 de enero cuando se lleve a cabo una nueva audiencia conciliatoria en el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje, señaló quien fuera la secretaria general electa del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado María del Carmen Gómez. La intención es la de solucionar la situación de la dirigencia que 
lleva ya varios meses sin dirigente. (NC) 
 
Se realizará la reubicación en áreas de gobierno donde cumplan con su perfil, a 36 empleados sindicalizados, 
debido a que el gobierno municipal pretende absorber el parque Alcanfores, pero no quiere responsabilizarse 
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de la antigüedad de estos empleados, denunció Elena Lara, del comité de vigilancia del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. (EL) 
 
Cabeza. Los salarios de las personas que fueron colocadas en la feria del empleo organizada por la 
administración municipal capitalina, oscila entre los 3 mil 100 pesos y los 7 mil 100 pesos mensuales, detalló 
Ricardo Alegre Bojórquez, Secretario de Desarrollo Sustentable. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Entrevista. Basilisa Balderas Sánchez, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia comenta que el 2007 es 
un año de compromiso y mucho trabajo, a partir de la reforma constitucional de octubre de 2006, deberá 
elegirse a los jueces especializados en justicia para menores y continuará la capacitación permanente de todo 
el personal involucrado en la resolución de controversias ciudadanas. El esquema jurídico señala al poder 
judicial lo que le impele hacer y que debe cumplir en forma cotidiana ante cualquier controversia; pero no solo 
participa el juez, que es el director del proceso, sino que intervienen muchos elementos, como los abogados 
litigantes en el proceso civil, el ministerio público en el caso del proceso penal; es decir, que en una sentencia, 
para que el juez sea un adecuado director del proceso, requiere una capacitación. El justiciable debe tener la 
seguridad de que su caso está bien preparado y que se llega a un fallo justo. La Presidencia del Tribunal 
Superior de Justicia preparó y presentó un proyecto de presupuesto por 335 mdp dejando aparte el rubro 
inmobiliario, pues no es tarea de este poder la construcción, sino que el ejecutivo debe hacer las instalaciones 
necesarias. Sin embargo el pleno consideró que se presentara en forma global y por eso se pidieron 415 mdp. 
Es necesario adecuar instalaciones para la justicia de menores, restaurar y hacer dignas las instalaciones de 
convivencia de padres en proceso de separación, el edificio del archivo debe se reparado y otras instalaciones 
deben ser también reparadas. El presupuesto quedó en 259 mdp más unos 15 mdp en fondos auxiliares y el 
fondo que proporciona el municipio de Querétaro para los juzgados municipales, por 10 mdp. El poder judicial 
tiene una plantilla de recursos humanos muy sólida, con base en la carrera judicial y la convicción del propio 
personal, lo que significa que hay la capacidad para atender la justicia. Le parece loable que el ejecutivo y el 
legislativo accedieran a asignar los recursos para una nueva sala, con lo cual ya hay dos salas penales; pero 
ahora falta ampliar los juzgados penales cuando menos en uno y viene lo referente al narcomenudeo. Primero 
debe atenderse la justicia especializada de menores, que es prioritaria, por lo que debe establecerse cuántos 
juzgados se abrirán para atender este rubro; espera que al menos sean de 3 a 4 juzgados. Del total del 
presupuesto, se va al gasto corriente cerca del 90%, pero no se puede reducir si se quiere seguir 
proporcionando un buen servicio. El poder judicial no tiene riesgo de caer en un marasmo por la falta de 
recursos, ya que se cubren adecuadamente los servicios personales, que es lo más importante. Hay varios 
rubros en los que se buscará optimizar los recursos, sobre todo en los implementos como papelería; están 
obligados a manejar con pulcritud los recursos públicos. En los casos de divorcio, los padres de familia deben 
asumir que el conflicto es de ellos y que lo mejor es que se pongan de acuerdo en cuanto a la convivencia con 
sus hijos, en beneficio de los menores. El año pasado la corte resolvió como inconstitucional el plazo corto de 
seis meses para quitar la patria potestad a los padres que no cumplan con la pensión alimenticia; por ello el 
legisladore debne adecuar las leyes a la realidad social. (EL) 
 
Entrevista. Juan José Pedraza Tovar director de readaptación social, califica como bueno el panorama para 
este 2007, los reos están muy entusiasmados participando en diferentes proyectos culturales, deportivos, entre 
otros. Muchos de ellos jamás pensaron que cometerían un crimen, fue una cuestión momentánea o incidental, 
hay mucha gente buena y su labor es rescatar a estas personas. No es cierto lo que la televisión se ha 
encargado de decir, de que adentro de los CERESOS está toda la gente mala y afuera está toda la gente 
buena, son extremos que no son ciertos. Algunos internos aunque tienen toda la intención de cambiar es muy 
complicado, porque se está luchando contra toda una historia de vida. Es un proceso de ir formando su 
voluntad. En todos los centros promueven los valores cívicos, pero no con una ceremonia semanal de honores 
a la bandera, sino con una ceremonia diaria que pretende acercar los valores cívicos a los internos y forjar la 
voluntad que requieren. Todos los internos participan en los honores a la bandera y en acondicionamiento 
físico, de tal forma que eso ayude al fortalecimiento de su voluntad. La proposición de que la readaptación 
social debe estar basada en la capacitación para el trabajo y el estudio es muy vieja. La popularización de la 
educación no necesariamente trae un mejoramiento social. El conocimiento sí sirve pero no es la única 
herramienta, tiene que tener un complemento que él considera está en el orden de los valores espirituales, 
refiriéndose a estos en su amplio esquema, no solo en un nivel religioso. Entienden con esto que los internos se 
acerquen al arte, la cultura y el deporte. La mayor parte de los internos están concientes de que en cierta forma 
agredieron a la sociedad y que lo están pagando con la falta de libertad. Han entendido que la mejor forma de 
pasar su tiempo adentro es estar ocupados en cuestiones creativas. No hay saturación en los centros de 
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readaptación, el de San José el Alto no se encuentra saturado, aunque este es el que está más cercano a su 
límite de capacidad. Hay aproximadamente 670 personas trabajando en todos los centros del estado. Se tiene 
el proyecto de poder hacer un seguimiento a las personas que salen de los CERESOS. Actualmente una vez a 
la semana tienen una reunión con las personas que ya salieron, donde está la psicóloga, el encargado de 
teatro, entre otros. Es una especie de terapia grupal. El caso de las extorsiones telefónicas desde las cárceles, 
se dio hace dos años, pero después se implementó un control y eso ya no sucede. (NC) 
 
Mediante comunicado, la PGJ informó de la detención de Alejandro Carrión Valencia, por la comercialización 
de autos de lujo robados. (EL) 
 
El abogado José Luis Calvo Mendoza se quedó con el dinero de su cliente y fue consignado por abuso de 
confianza. (EL) 
 


